

# *Cuba surmontera la crise énergétique actuelle*

---



La Havane, 28 août (ACN) Le premier secrétaire du Comité central du Parti et président de la République, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, a affirmé samedi que Cuba surmontera la crise énergétique actuelle générée par les dommages causés pendant des années par le blocus américain.

Lors d'une nouvelle visite des centrales thermoélectriques Máximo Gómez, au Mariel, et Ernesto Guevara de la Serna, à Santa Cruz del Norte, le chef de l'État a détaillé la stratégie visant à surmonter la situation du Système national d'électricité (SEN) qui a entraîné des pannes continues depuis plusieurs mois.

Cette situation, a-t-il dit, n'a rien à voir ni avec l'activité de l'ennemi, ni avec une quelconque mauvaise attitude de la part des travailleurs des centrales thermoélectriques.

"C'est lié aux dommages systématiques causés par le blocus, qui a laissé le pays sans aucun financement possible pour réaliser l'entretien, les réparations et les nouveaux investissements nécessaires dans le secteur. Par conséquent, nous avons aujourd'hui un processus accumulé de détérioration technologique, qui ne peut être résolu dans un court laps de temps.

Dans toutes les centrales thermoélectriques visitées, a commenté le président, on voit un travail intense, dans des conditions très difficiles, pendant de nombreuses heures et avec un énorme dévouement de la part des électriciens, pour récupérer la capacité de production dans les plus brefs délais et, bien sûr, pour apporter plus de stabilité, pour sortir de ces situations complexes et désagréables qui affectent toute notre population.

Le président a rappelé l'intervention télévisée du mois de juillet, au cours de laquelle une stratégie avait été proposée pour éviter les coupures pendant les mois d'été, une conception bien pensée qui a donné des résultats tels que l'incorporation du générateur 8 de la centrale thermoélectrique du Mariel et la récupération d'un autre générateur de la CTE Carlos Manuel de Céspedes de Cienfuegos, toutes deux fonctionnant désormais avec stabilité.

Mais cette stratégie s'est effondrée, a-t-il expliqué, lorsque nous avons eu l'accident de la chaudière de Felton 2, lorsque la rupture du roulement de Felton 1 s'est produite, et en raison de l'instabilité avec laquelle travaille la CTE Antonio Guiteras, à Matanzas, à laquelle nous n'avons pas pu fournir la maintenance à fond dont elle a besoin.

Pour que le système électro-énergétique du pays fonctionne de manière stable, a-t-il déclaré, il est nécessaire que le noyau dur de cette génération, à savoir les centrales thermoélectriques de Felton et Guiteras, fonctionne à pleine capacité.

Face à ces adversités, a déclaré le dirigeant cubain, la stratégie a été mise à jour avec trois objectifs fondamentaux : premièrement, en finir, le plus rapidement possible avec les coupures de courant, les réduire, et nous avons l'intention d'y parvenir avant la fin de cette année.

Un deuxième objectif est de développer, au cours de l'année 2023, un ensemble d'investissements et de travaux de maintenance afin de stabiliser et de renforcer le système.

Et un troisième point, dans le cadre de tout ce qui est fait et des nouveaux investissements, est de changer la matrice énergétique.

M. Díaz-Canel a expliqué que grâce au premier financement accordé il y a quelques mois, des pièces et des composants entrent dans le pays pour la maintenance de plusieurs générateurs et centrales thermoélectriques, ce qui nous permettra d'avancer dans la récupération de la capacité de production. La situation s'améliorera progressivement de septembre à décembre, a-t-il ajouté.

Récemment, au milieu de cette situation, un autre financement a été fourni pour récupérer les capacités de production thermique et distribuée qui n'étaient pas prévues, et en même temps il y a tout un groupe d'investissements dans les nouvelles technologies de production, a-t-il dit.

En général, a dit M. Díaz Canel, il est prévu de récupérer plus de 270 mégawatts en production thermique avant décembre, dans les usines où nous avons conçu la maintenance et les réparations. En production

distribuée, nette, nous pouvons incorporer 180 mégawatts. Et avec les nouveaux investissements, nous pouvons ajouter plus de 450 mégawatts. Nous parlons de chiffres compris entre 700 et 900 mégawatts, si toute cette stratégie fonctionne bien.

Le Premier secrétaire a précisé que "je parle toujours de prévisions, car dans cette situation d'instabilité et de détérioration du Système Électrique National, des événements imprévus surviennent et on ne peut pas parler de chiffres totalement exacts car si quelque chose ne va pas la croissance attendue diminue".

L'important maintenant, a-t-il dit, est de surveiller en permanence la façon dont ces travaux d'entretien et de réparation sont effectués, la façon dont ces capacités sont incorporées, la façon dont le reste du système continue de fonctionner et l'équilibre que nous atteignons dans la production d'électricité.

La stratégie, a-t-il ajouté, comprend également un groupe d'actions récemment approuvées par le Comité exécutif du Conseil des ministres pour travailler sur la demande, notamment en direction des gros consommateurs. "Nous devons rechercher une diminution de la demande, qui a atteint ces derniers mois des chiffres jamais égalés dans le pays.

Le Président a fait référence au fait que toute cette situation a été exploitée par les ennemis de la Révolution pour créer le découragement, l'incertitude, pour appeler au vandalisme, pour promouvoir le désordre.

Malheureusement, il y a des gens qui, par leur vandalisme et leur comportement indécent, se prêtent à de telles actions.

"Je sépare ce comportement des doutes que la population peut avoir à un moment donné, de ses demandes ou préoccupations qui sont canalisées par les systèmes d'attention que nous avons dans le Parti, le Gouvernement, dans les institutions de la Révolution", a-t-il expliqué.

Tous les cadres du Parti et du Gouvernement, a souligné le Président, sont pleinement impliqués dans les municipalités et les quartiers, s'occupant de tous les mécontentements qui existent face à cette situation.

M. Díaz-Canel a parlé de la politique hypocrite, de deux poids, deux mesures, génocidaire et inhumaine à laquelle le pays est soumis par le biais de sanctions injustes et d'un blocus intensifié. Ce sont précisément ceux qui essaient de générer ces scénarios qui ont fait que le pays se trouve dans cette situation.

Bien que des jours, des semaines et des mois difficiles restent à venir, "personne ici ne baisse les bras, les travailleurs de l'industrie énergétique sont à pied d'oeuvre, avec un effort considérable, ils trouvent des solutions", a-t-il souligné.

Il y a un groupe d'institutions gouvernementales qui travaillent ensemble pour avancer le plus rapidement possible avec les importations, avec l'assurance qui va de l'industrie nationale à toutes ces tâches de récupération et de maintenance, et aussi en accélérant l'activité d'importation de nouvelles technologies sur lesquelles le pays peut compter pour atteindre la stabilité nécessaire. (Source ACN)

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/297745-cuba-surmontera-la-crise-energetique-actuelle>



**Radio Habana Cuba**